

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Panthères : l'impérieuse nécessité de renouveler les effectifs

LE futur de la sélection nationale est, semble-t-il, désormais soumis à la capacité de ses dirigeants à rajeunir un effectif qui, au fil des années, s'avère vieillissant. En effet, avec une moyenne d'âge de 28 ans, nombre de ses joueurs pourraient disputer, en janvier prochain au Cameroun, leur dernière Coupe d'Afrique des nations (Can). Quid de leurs successeurs ?

Stéphane MASSASSA
Libreville/Gabon



Photo: BANDOMA/L'Union

Qui pour remplacer demain Aubameyang, Palun et Ecuele, tous trentenaires aujourd'hui ?

QU'EN sera-t-il de l'avenir de l'équipe nationale de football du Gabon après la retraite des éléments constituant son noyau fort actuel ? Voilà une question que se posent plusieurs observateurs avertis du football gabonais, et pour laquelle les responsables du Onze national devraient déjà imaginer des scénarios en vue d'y répondre. Notamment, le Directeur technique, Raphaël Nzamba Nzamba, et le sélectionneur, Patrice Neveu.

Cela est d'autant plus urgent qu'avec une moyenne d'âge de 28 ans, l'actuel groupe composant le Onze national est vieillissant. Du coup, les amoureux du ballon rond estiment (à raison d'ailleurs) que la prochaine Coupe d'Afrique des nations (Can), prévue en 2021 au Cameroun, pourrait être, en cas de qualification des nôtres, la dernière pour la majorité de cet effectif. En effet, nombreux sont des cadres de l'équipe qui approchent l'âge du décrochage. Des joueurs tels que Ecuele Manga (32 ans), Lloyd Palun (32 ans), Pierre-Emerick Aubameyang (31 ans), Kanga Guelor (30 ans), Anthony Mfa Mezui (29 ans). Sans perdre de vue qu'une bonne partie du groupe restant atteindra, elle aussi, la barre de 30 ans dans les deux années à venir.

Autant de postes et de secteurs de jeu qui, si on ne prend pas dès maintenant les dispositions pour leur remplacement, risquent de poser problème à l'avenir. D'où la nécessité de penser d'ores et déjà à préparer la relève en allant à la chasse aux jeunes pouvant faire l'affaire. On pourrait même imaginer que, dès les prochains regroupements, ces derniers apprennent le métier aux côtés des anciens. Histoire d'acquiescer peu à peu l'expérience tant souhaitée au haut niveau de la compétition. Même si l'endroit où trouver ladite relève reste une autre équation, l'environnement footballistique, au niveau domestique, étant proche du chaos, avec un championnat national pas du tout au niveau. Dans tous les cas, le fait aujourd'hui est que Patrice Neveu se trouve face à l'impérieuse nécessité d'injecter du sang neuf dans son équipe. Comme l'avait si bien fait Gernot Rohr, en son temps, en donnant la chance aux jeunes tels que Lloyd Palun, André Biyogho Poko et Levy Madinda. Ou encore, Bruno Ecuele Manga et Pierre-Emerick Aubameyang, emmenés il y a un peu plus de dix ans par Alain Giresse.

Talents à suivre

Letitia Obone Kothor : "Je suis passionnée de basket-ball"

LETITIA Obone Kothor est une jeune basketteuse gabonaise, sociétaire de l'équipe God spirit basketball association (Gsba), basée à Libreville. Née le 18 avril 2001 dans la capitale, elle fait très tôt du basket-ball sa passion. "Le basket-ball c'est ma passion. Ma progression sur le plan sportif et académique m'a permis, outre le fait d'être joueuse, d'être également coach des petites catégories de ma formation. En 2018, j'ai bénéficié d'un séjour de 3 semaines aux États-Unis, grâce à la Basket académie club (BAC)", nous a-t-elle confié. Pour son coach, Yannick Ngouanata Nzenguet, "elle a commencé à jouer au basket il y a 4 ans au sein de Gsba. Son travail et son sérieux ont fait d'elle l'une des meilleures joueuses de notre club et de sa catégorie au niveau de la ligue de l'Estuaire." Sérieuse et assidue, Letitia est portée par des ambitions de gagnante, en alliant parfaitement sport et études. "J'aimerais jouer en tant que professionnelle au poste



Photo: DR

d'ailier. Je suis en Licence 1 en Gestion à l'Ecole supérieure de gestion d'informatique et des sciences (Esgis). Sur le plan professionnel, plus tard, je compte ouvrir ma propre entreprise, créer des emplois", souligne la joueuse. En 2019, elle a été sélectionnée par le coach des Panthères lors de la préparation de l'équipe nationale pour les éliminatoires de la Coupe d'Afrique. Pour son

coach, "Letitia est une jeune fille qui a un grand cœur, et qui est chargée d'encadrer les plus jeunes au sein de notre association. Elle transmet son savoir et sa passion pour le basket. Elle constitue déjà un bel exemple pour plusieurs jeunes filles", conclut Yannick Ngouanata Nzenguet.

Hans NDONG MEBALE